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Monsieur le Préfet de l'Hérault,  
Madame l'Inspectrice Académique,  
Monsieur le Vice Président du Conseil Départemental,  
Mesdames et Messieurs les membres du CDEN,  
 
Première fédération de parents d'élèves, la FCPE participe à la vie scolaire pour faire valoir l'intérêt des 
enfants et représenter les parents auprès des institutions et des pouvoirs publics. Force est de constater 
que parmi les valeurs portées par la FCPE, nombre d’entre elles doivent encore et toujours être défendues, face 
à ce que l’on constate au quotidien.  
 

Première valeur que nous estimons bafouée : l’école inclusive 
AESH   manque de moyen + fin des formations 
Lors du dernier CDEN, nous dénoncions une fois de plus la faillite de l’école inclusive. La situation ne semble 
malheureusement pas s’améliorer    

- il y a toujours autant d’enfants notifiés MDPH qui ne bénéficient pas de l’aide dont ils ont besoin,  
- aujourd’hui nous apprenons que, faute de budget, les AESH seront dorénavant formées via des 

modules en ligne, et plus par des formateurs compétents,  
- et c’est sans parler des AESH qui sont nommées sans avoir été formées.  

 

Autre valeur fragilisée : l’école de l’égalité des chances 
Absences non remplacées 
Lors du dernier CDEN, nous alertions sur le manque d’enseignants devant les élèves : nos craintes se sont 
malheureusement avérées fondées. Les absences non remplacées sont toujours aussi courantes et aussi 
longues. Cette année, à cause des besoins pour les groupes de niveau, la situation est particulièrement critique 
pour les enseignants de Lettres et de Mathématiques.   
Ces absences non-remplacées touchent tous les niveaux et grèvent le bon déroulement de la scolarité de tous 
les enfants qui en subissent le préjudice.  
Dans d’autres départements, la FCPE et des parents d’élèves se sont mobilisés et ont obtenu une compensation 
de l’Etat car ces aléas handicapent les chances de réussite de leurs enfants : doit-on en arriver là pour faire 
respecter l’égalité des chances dans l’Hérault ?  
 
Fermetures de classes 
Nous lisons aussi dans la presse que le Rectorat se réjouit des taux historiquement bas des effectifs dans les 
classes. Ce n’est pas la vision des parents d’élèves, car les moyennes cachent des réalités bien moins 
réjouissantes.  
Dans les tableaux fournis pour le CDEN, on voit que des classes sont fermées en école maternelle alors que les 
effectifs atteignent 28 élèves : pourquoi ne pas donner l’opportunité aux enfants, aux parents et aux enseignants 
de se réjouir en profitant de la baisse démographique pour améliorer réellement l’encadrement humain ? 
Nous constatons la même déception chez les parents d’élèves de collèges, où ces jours-ci, les voix des parents 
d’élèves et des enseignants s’unissent pour rejeter des DHG loin de couvrir les besoins : classes surchargées, 
choix des options tronqué etc… 
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Par exemple, comment peut-on être confiants en tant que parents quand on apprend incidemment que la Section 
Internationale dans laquelle on a inscrit ses enfants n’en est pas vraiment une et qu’elle va fermer, comme c’est 
le cas au collège de Jeu de Mail ?  
En termes de sectorisation, des clarifications sont nécessaires quant à l’ouverture du nouveau collège de 
Juvignac ou la capacité à ouvrir dans les temps et dans de bonnes conditions du collège de Maraussan. 
 
Orientation et soutien psychologique  
Enfin, autre entaille au principe d’égalité : selon l’établissement dans lequel ils sont scolarisés, tous les élèves de 
l’Hérault ne bénéficient pas des mêmes services et du même soutien de la part de l’Éducation Nationale. Avec 
l’amputation de leur budget, les Psy-EN ne peuvent plus se déplacer loin des CIO. Les familles des enfants des 
territoires les plus ruraux doivent donc se déplacer si elles souhaitent obtenir des conseils sur l’orientation ou un 
soutien psychologique.  
Alors que toutes les études montrent une fragilité psychologique accrue des élèves, l’orientation et le bien-être 
des enfants à l’école sont à nos yeux des sujets qui méritent la plus haute considération. Nous regrettons que 
l’Éducation Nationale ne partage pas cette vision.  
 
L’école bienveillante et protectrice des enfants 
La 3e valeur défendue par la FCPE pour laquelle nous nous inquiétons est celle d’une école bienveillante qui 
prend soin de ses enfants.  
 
Non au plastique dans les cantines scolaires 
Nous avons découvert avec stupéfaction le projet du gouvernement d’autoriser à nouveau le plastique dans les 
cantines scolaires, malgré les risques avérés pour la santé des enfants. Nous demandons à M. le Vice Président 
du Conseil Départemental, ainsi qu’aux élus du département, de ne pas revenir sur la trajectoire d’élimination du 
plastique dans les cantines scolaires.  
 
Enfants à la rue 
Enfin, on évoque 80 enfants à la rue scolarisés à Montpellier : combien y-en-a-t-il réellement ? Et combien au 
total dans l’Hérault ? 
Une fois passée l’incompréhension face aux défaillances des pouvoirs publics, face à ce non respect des droits, 
les parents d’élèves n’ont d’autre choix que de passer à l’action, allant parfois jusqu’à l’occupation d’écoles 
comme solution de dernier recours pour mettre à l’abri ces familles et faire savoir qu’en France, en 2025, des 
familles avec enfants dorment dehors.  
La FCPE, en tant que membre du Réseau d'aide aux élèves sans toit depuis malheureusement plusieurs années 
déjà, soutient et continuera de soutenir ces mobilisations pour que les familles à la rue obtiennent une solution 
d'hébergement digne. 
 
Conclusion 
L’an dernier, nous exprimions nos appréhensions face au choc des savoirs: il est finalement réduit à peau de 
chagrin un an plus tard. Nous osons croire que les mobilisations des parents d’élèves y sont pour quelque chose. 
La FCPE 34 continuera à travailler à des actions communes avec les syndicats enseignants, si la situation ne 
s’améliore pas significativement. Malgré tout, nous faisons le choix de rester optimistes, nous saluons 
l’inscription dans les programmes des EVARS, et nous comptons continuer avec conviction à défendre une école 
publique pour qu’elle ne soit pas une école au rabais. 
 
Merci pour votre attention.  
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